

WWW.GOSPELTSM.ORG/LIBRARY

LE REPOS SPIRITUEL

&

LE LIT DE VERDURE DE CHRIST

DANIEL BEAR

LE REPOS SPIRITUEL et le LIT DE VERDURE de CHRIST

Cantique des Cantiques 1 : 16

Daniel Baer, Mansfield, OH

Que tu es beau, mon bien-aimé, que tu es aimable! Notre lit, c'est la verdure.

Le lit : une place de repos et de procréation

Le mot hébreu traduit par «lit » dans ce passage est *eres*, qui se réfère à une couche ou un lit. C'est l'unique utilisation de ce mot dans le Cantique des Cantiques, quoiqu'il soit employé huit autres fois dans la Bible, incluant Proverbes 7 : 16 où il est utilisé dans un sens négatif pour se référer au lit de la femme étrangère. Il y a trois autres mots en Hébreu employés pour traduire « lit » dans le *Cantique des Cantiques*. Le mot hébreu *mishkav* est utilisé dans le chapitre 3 : 1 pour se référer au lit de la Sulamite, *mittah* dans 3 : 7 pour faire référence au lit ou la litière de Salomon, et *arugah* dans 5 : 13 et 6 : 2 pour parler du parterre (lit) d'aromates.

Le terme « lit » est utilisé dans la bible de manière symbolique pour se référer à un lieu de repos, et dans un sens secondaire ou multidimensionnel, à une place de procréation spirituelle, où des enfants sont conçus ou amenés à la naissance spirituellement. Pour le second sens, la procréation peut être positive si elle se réfère à Dieu donnant naissance à des enfants, ou négative si elle concerne des enfants nés de l'adultère spirituel.

Les images symboliques d'un lit représentant une place de repos et de procréation sont richement entrelacées. Nous pouvons seulement prendre naissance spirituellement et grandir en Christ quand nous nous reposons entièrement en lui. C'est ce lieu de repos que la Sulamite cherchait au début du premier chapitre :

Cantique 1 : 7 *Dis-moi, ô toi que mon cœur aime, où tu fais paître tes brebis, où tu les fais reposer à midi; Car pourquoi serais-je comme une égarée près des troupeaux de tes compagnons? -*

REPOS SPIRITUEL

Le repos en Christ n'est pas juste un état de repos paisible passif. Il inclut le travail actif de soumettre sa volonté et la restriction de ses désirs afin d'être complètement soumis à lui. Nous nous reposons de nos propres œuvres charnelles quand nous fonctionnons complètement sous son autorité. Plus nous apprenons à nous reposer dans notre relation, plus nous devenons soumis à lui, et plus nous nous revêtrons de son image et de sa ressemblance. Quand nous arrivons finalement à un niveau d'harmonie complète avec lui, nos âmes seront parfaitement en paix :

Ésaïe 30 : 15 *Car ainsi a parlé le Seigneur, l'Éternel, le Saint d'Israël: C'est dans la tranquillité et le **repos** que sera votre salut, C'est dans le calme et la confiance que sera votre force. Mais vous ne l'avez pas voulu!*

Jérémie 6 : 16 *Ainsi parle l'Éternel: Placez-vous sur les chemins, regardez, et demandez quels sont les anciens sentiers, quelle est la bonne voie; marchez-y, et vous trouverez le **repos** de vos âmes! Mais ils répondent: Nous n'y marcherons pas.*

Jérémie 30 : 10 *...Jacob reviendra, il jouira du **repos** et de la tranquillité, et il n'y aura personne pour le troubler.*

Psaumes 116 : 7 *Mon âme, retourne à ton **repos**, car l'Éternel t'a fait du bien.*

Il est significatif de noter que les méchants sont décrits comme étant incapables d'avoir du repos :

Ésaïe 57 : 20 *Mais les méchants sont comme la mer agitée, qui **ne peut se calmer**, et dont les eaux soulèvent la vase et le limon.*

Dieu avertit Israël qu'ils ne trouveront point de repos dans une relation spirituelle d'infidélité :

Michée 2 : 10 *Levez-vous, marchez! car ce n'est point ici un lieu de **repos**; à cause de la souillure, il y aura des douleurs, des douleurs violentes.*

Jésus lui-même décrit le vrai repos comme ne pouvant être trouvé qu'après avoir pris son joug sur nous :

Matthieu 11 : 28-30 *Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du **repos**. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger.*

C'est le repos que Jésus prophétisa qu'il allait apporter au peuple de Dieu.

Ésaïe 11 : 10 *En ce jour, le rejeton d'Isaï sera là comme une bannière pour les peuples; Les nations se tourneront vers lui, et la gloire sera sa demeure.*

Vous ne pouvez commencer à vraiment entrer dans son repos que quand vous recevez le baptême du Saint-Esprit :

Ésaïe 28 : 11-12 *Hé bien! c'est par des hommes aux lèvres balbutiantes et au langage barbare que l'Éternel parlera à ce peuple. Il lui disait: Voici le **repos**, laissez **reposer** celui qui est fatigué; Voici le lieu du **repos**! Mais ils n'ont point voulu écouter. ^I*

Ce concept de repos spirituel est étroitement lié avec l'idée de repos de Sabbat. Il y a plusieurs dimensions de dispensations différentes à cela, dès le repos initial de Dieu le septième jour de la création. Un jour de repos littéral spécifique fut plus tard institué, particulièrement sous la période mosaïque,^{II} et fut inclut parmi les Dix Commandements^{III} comme un mémorial du repos de Dieu, et comme une leçon et une directive spirituelle profonde. Cela n'est pas seulement vrai pour le septième jour sous la *Loi de Moïse*, mais les jours saints aussi dans le calendrier religieux.^{IV} Même le pays devait jouir d'un repos de Sabbat chaque sept ans^V et après sept

périodes de ces repos de Sabbat, il y eut une année de Jubilé, qui était sept fois un repos de Sabbat.^{VI}

Quoique ces Sabbats physiques fussent des éléments essentiels de la *Loi de Moïse*, leur sens le plus profond et leur accomplissement ne se trouvent pas dans leur ordonnance physique, mais dans leur accomplissement spirituel. Le symbolisme du repos de Sabbat, qu'il se réfère au sabbat hebdomadaire, sabbats de sainte convocation, sabbat annuel ou même au Jubilé, est celui de l'homme qui se repose de ses péchés et de ses œuvres charnelles. Paul utilise ce métaphore en type dans sa lettre aux Hébreux en comparant le repos que les Israélites auraient pu avoir, s'ils avaient cru en Dieu dans le "repos" que les croyants de la Nouvelle Alliance doivent entrer :

Hébreux 3 : 7-19 *C'est pourquoi, selon ce que dit le Saint Esprit: Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos cœurs, comme lors de la révolte, le jour de la tentation dans le désert, où vos pères me tentèrent, pour m'éprouver, et ils virent mes œuvres pendant quarante ans. Aussi je fus irrité contre cette génération, et je dis: Ils ont toujours un cœur qui s'égare. Ils n'ont pas connu mes voies. Je jurai donc dans ma colère: Ils n'entreront pas dans mon repos!*^{VII} *Prenez garde, frère, que quelqu'un de vous n'ait un cœur mauvais et incrédule, au point de se détourner du Dieu vivant. Mais exhortez-vous les uns les autres chaque jour, aussi longtemps qu'on peut dire: Aujourd'hui! afin qu'aucun de vous ne s'endurcisse par la séduction du péché. Car nous sommes devenus participants de Christ, pourvu que nous retenions fermement jusqu'à la fin l'assurance que nous avions au commencement, pendant qu'il est dit: Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos cœurs, comme lors de la révolte. Qui furent, en effet, ceux qui se révoltèrent après l'avoir entendue, sinon tous ceux qui étaient sortis d'Égypte sous la conduite de Moïse? Et contre qui Dieu fut-il irrité pendant quarante ans, sinon contre ceux qui péchaient, et dont les cadavres tombèrent dans le désert? Et à qui jura-t-il qu'ils n'entreraient pas dans son repos, sinon à ceux qui avaient désobéi? Aussi voyons-nous qu'ils ne purent y entrer à cause de leur incrédulité.*

Les Israélites ne réussirent pas à entrer dans leur repos parce qu'ils choisirent de ne pas obéir ni se soumettre entièrement à Dieu. Le motif derrière leurs actions fut un manque de foi dans sa puissance et sa providence. S'ils avaient réellement cru en lui, ils auraient pu entièrement se soumettre à lui et remis leur vie à sa garde.

Paul continue cette ligne de pensée dans *Hébreux 4*, faisant la transition à la responsabilité que les croyants du Nouveau Testament ont maintenant pour entrer dans son repos.

Hébreux 4 : 1-11 *Craignons donc, tandis que la promesse d'entrer dans son repos subsiste encore, qu'aucun de vous ne paraisse être venu trop tard. Car cette bonne nouvelle nous a été annoncée aussi bien qu'à eux; mais la parole qui leur fut annoncée ne leur servit de rien, parce qu'elle ne trouva pas de la foi chez ceux qui l'entendirent. Pour nous qui avons cru, nous entrons dans le repos, selon qu'il dit: Je jurai dans ma colère: Ils n'entreront pas dans mon repos! Il dit cela, quoique ses œuvres eussent été achevées depuis la création du monde. Car il a parlé quelque part ainsi du septième jour: Et Dieu se reposa de toutes ses œuvres le septième jour. Et ici encore: Ils n'entreront pas dans mon repos! Or, puisqu'il est encore réservé à quelques-uns d'y entrer, et que ceux à qui d'abord la promesse a été faite n'y sont pas entrés à*

*cause de leur désobéissance, Dieu fixe de nouveau un jour-aujourd'hui-en disant dans David si longtemps après, comme il est dit plus haut: Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos cœurs. Car, si Josué leur eût donné le **repos**, il ne parlerait pas après cela d'un autre jour. Il y a donc un **repos** de sabbat réservé au peuple de Dieu. Car celui qui entre dans le **repos** de Dieu se repose de ses œuvres, comme Dieu s'est reposé des siennes. Efforçons-nous donc d'entrer dans ce **repos**, afin que personne ne tombe en donnant le même exemple de désobéissance.*

Sur le plan individuel, nous entrons dans notre repos de Sabbat quand nous cessons de péchés; quand nous cessons de faire les œuvres provenant de notre nature déchue. Dans un sens collectif, un peuple ou un monde entre dans son repos de Sabbat quand finalement, il devient entièrement soumis à l'autorité de Dieu. Ce dernier sens atteindra sa culmination prophétique pendant le septième jour de mille ans de repos : le Règne Millénaire^{VIII} lorsque la Terre entière se reposera enfin.

Ésaïe 14 : 7 Toute la terre jouit du **repos** et de la paix; On éclate en chants d'allégresse.

Le Lit de verdure : une place de procréation spirituelle

Dans *Cantique des Cantiques 1 : 16* le lit est décrit comme un lit de verdure. C'est un lieu de sol fertile, riche et fructueux. Le mot hébreu traduit par "verdure" est *ra'anana*, signifiant vert, verdoyant, florissant de vie. La couleur verte est souvent symbolique de la vie et dénote ainsi une place vivante et où la vie est produite. Le lit de Christ est l'église où la Parole de Dieu germe dans les cœurs de son peuple et l'Esprit trempe le sol et produit des fruits. Ce sont les pâturages verts dans lesquels il fait reposer son peuple; le lieu d'eaux paisibles.^{IX}

Il y a plusieurs exemples clairs du terme "lit" utilisé symboliquement dans un sens positif :

Psaumes 149 : 5 *Que les fidèles triomphent dans la gloire, qu'ils poussent des cris de joie sur leur couche!*

Cantique 3 : 1 *Sur ma couche, pendant les nuits, j'ai cherché celui que mon cœur aime; Je l'ai cherché, et je ne l'ai point trouvé...*

Cantique 3 : 7 *Voici la litière de Salomon, et autour d'elle soixante vaillants hommes, des plus vaillants d'Israël.*

Ésaïe 57 : 2 *Il entrera dans la paix, il reposera sur sa couche, celui qui aura suivi le droit chemin.*

Quoique le dernier passage soit certainement une description de l'état littéral de la mort du juste et de la mémoire de sa droiture, il peut aussi être compris pour exprimer une métaphore de la paix dans laquelle nous entrons quand nous nous reposons complètement en Christ et marchons activement dans la droiture.

Lits corrompus de procréation impure et de manque de repos

Il y a de nombreux exemples du mot ‘lit’ utilisé symboliquement dans un sens négatif.^X Voici le lit de la femme étrangère :

Proverbes 7 : 16-17 *J'ai orné mon lit de couvertures, de tapis de fil d'Égypte; J'ai parfumé ma couche de myrrhe, d'aloès et de cinnamome.*

Le lit de la femme étrangère peut contenir certains des mêmes ingrédients qui composent le lit de l'évangile mais la procréation spirituelle sur ce lit est produite par une semence infidèle, et ne produira pas le résultat ou fruit.

Ésaïe prophétise d'un lit qui est trop court pour s'y étendre et dont la couverture est trop étroite pour s'en envelopper :

Ésaïe 28 :20 *Le lit sera trop court pour s'y étendre, et la couverture trop étroite pour s'en envelopper.*

Les alliances et les pactes qu'Israël fit avec les royaumes païens et les cultures idolâtres ne suffirent jamais à les donner du repos ou une couverture spirituelle. Ce type de métaphore est encore utilisé par Ésaïe et Ézéchiël quand ils ont décrit l'infidélité spirituelle d'Israël :

Ésaïe 57 : 7-8 *C'est sur une montagne haute et élevée que tu dresses ta couche ; C'est aussi là que tu montes pour offrir des sacrifices. Tu mets ton souvenir derrière la porte et les poteaux ; Car, loin de moi, tu lèves la couverture et tu montes, tu élargis ta couche, et tu traites alliance avec eux, tu aimes leur commerce, tu choisis une place.*

Ézéchiël 23 : 17-18 *Et les enfants de Babylone se rendirent auprès d'elle, pour partager le lit des amours, et ils la souillèrent par leurs prostitutions. Elle s'est souillée avec eux, puis son cœur s'est détaché d'eux. Elle a mis à nu son impudicité, elle a découvert sa nudité ; Et mon cœur s'est détaché d'elle, comme mon cœur s'était détaché de sa sœur.*

Israël a élargi sa couche pour inclure toutes les pratiques idolâtres et culturelles des nations païennes qui l'entouraient. Sa couche – son lit – devait être assez grande pour contenir seulement elle et son époux, mais elle fit de l'espace pour tout autre qui souhaitait s'y étendre.

Le dernier exemple de cela dans la Bible est trouvé dans le livre d'Apocalypse où Jézabel et ces croyants de la Nouvelle Alliance qui avaient commis impudicité spirituelle avec elle sont décrits comme étant jetés ensemble sur un lit.

Apocalypse 2 : 22 *Voici, je vais la jeter sur un lit, et envoyer une grande tribulation à ceux qui commettent adultère avec elle, à moins qu'ils ne se repentent de leurs œuvres.*

Il est à noter qu'au lieu d'être un lieu de repos, ce lit est une place de grande tribulation.

Reposons-nous sur le lit de verdure de Christ et donnons naissance à une postérité spirituelle.

^I Voir *1 Corinthiens 14: 21*.

^{II} Cela est discuté en détail dans Exode 16 et dans *Lévitique 23 et 25* et d'autres passages.

^{III} *Exode 20: 8*.

^{IV} Le Jour de l'Expiation devait être traité comme un sabbat (*Lévitique 16 : 31 et 23 : 27-32*). Le jour de la Fête des Trompettes était considéré comme un sabbat (*Lévitique 23 : 24*). Le premier et le huitième jours de la Fête des Tabernacles furent traités comme des sabbats aussi (*Lévitique 23 : 33-39*).

^V *Lévitique 25: 1-7*.

^{VI} *Lévitique 25: 8-55*.

^{VII} *Psaumes 95: 7-11*

^{VIII} Le Règne Millénaire constituera la période quand toute la Terre sera amenée sous l'autorité de Dieu et apprendra à se reposer de leurs natures charnelles.

^{IX} *Psaumes 23: 2*

^X D'autres exemples peuvent être vus dans *Ézéchiél 23 : 41, 32 : 25; Osée 7 : 14; Amos 3 : 12*, et ailleurs.